
– Результаты вашего труда влияют на качество жизни 
каждого. А ваша любовь к родной земле – залог её плодородия. 
Вы обеспечиваете уральцев качественными продуктами пи-
тания, укрепляете продовольственную безопасность региона, 
вносите весомый вклад в развитие экономики.

Агропромышленный комплекс развивается уверенно и ди-
намично. Свердловская область стабильно входит в десятку 
российских лидеров по производству молока, яиц и картофеля, 
весомых успехов достигает в производстве мяса и овощей.

Уральские аграрии внедряют новые технологии, разрабаты-
вают перспективные направления сельскохозяйственной науки, 
успешно решают задачи обеспечения импортонезависимости 
отрасли. Так, одна из селекционно-семеноводческих компаний 
развивает отечественную семенную базу, репродукторы регио-
на обеспечивают хозяйства племенными животными и птицей.
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Работников сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности поздравил 
губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев:

Стабильная работа и современные достижения област-
ного сельского хозяйства во многом обусловлены весомой 
государственной поддержкой. В минувшем году на развитие 
регионального АПК было направлено свыше 4 миллиардов ру-
блей. Субсидии и грантовую поддержку получили как крупные 
сельхозпредприятия, так и фермерские, личные подсобные 
хозяйства. Кроме того, в регионе многое делается для благо-
устройства, повышения комфорта и качества жизни в сельских 
территориях. Важную роль в обеспечении продовольственной 
безопасности региона играют предприятия пищевой и пере-
рабатывающей промышленности. Многие продукты питания 
уральских брендов пользуются большой популярностью в стра-
не и успешно экспортируются в различные страны. В отрасли 
реализуются крупные инвестиционные проекты, проводится 
модернизация мощностей, расширяется спектр продукции.

КОНКУРС НА ПОСТ 
ГЛАВЫ ПЕРВОУРАЛЬСКА

Стали известны кандидаты на пост главы городского 
округа Первоуральск, прошедшие в третий тур.

Завершился второй этап конкурса по отбору кандидатур 
на должность главы Первоуральска. Перед членами специ-
альной комиссии, в состав которой вошли представители 
городской Думы и областных властей, под руководством 
депутата Законодательного собрания Свердловской обла-
сти Алексея Дронова кандидаты представили программы-
презентации. В них кратко изложили своё представление 
о развитии городского округа, затем ответили на вопросы 
членов комиссии, приняли участие в индивидуальных со-
беседованиях. 

Второй этап конкурса признан состоявшимся. В следую-
щий тур прошли Игорь Кабец и Денис Степанченко. Теперь 
на очередном заседании городской Думы, которое состоится 
26 октября, депутаты выберут главу Первоуральска.

КВАРТИРЫ ДЛЯ ПЕДАГОГОВ
Начиная с 2020 года, количество молодых 

педагогов, работающих в учреждениях образования 
Первоуральска, растёт. 

В этом году пришло 38 молодых учителей. Это проис-
ходит благодаря мерам поддержки, которые инициировали 
глава города Игорь Кабец и Управление образования. 
Муниципальный план мероприятий повышает значимость 
работы педагогов и наставников в формировании будущего 
общества, демонстрирует их профессионализм и создаёт 
благоприятную атмосферу для обмена опытом.

С 2020 по 2023 годы педагогам школ и детских садов 
предоставлено 36 квартир. Жилые помещения даются на 
период трудовых отношений в учреждении по договорам 
служебного найма. В этом году жильё получила учитель 
русского языка и литературы лицея № 21 Татьяна Анохина.

ТЕХНИЧЕСКОЕ ПЕРЕОСНАЩЕНИЕ
На заводе «Хромпик» началась реализация 

комплексной программы технического 
переоснащения. 

На производстве планируется внедрить наилучшую 
доступную технологию производства монохромата натрия, 
что позволит решить несколько задач.

– В первую очередь, технология малоотходная – в пол-
тора раза уменьшится количество отходов производства 
на единицу товарной продукции, снизится класс опасности 
отходов, начнётся их комплексная переработка. Кроме того, 
за счёт повышения степени использования основного сырья 
увеличатся объёмы производства товарной продукции, сни-
зится её себестоимость. При этом влияние на окружающую 
среду не только не увеличится, а существенно снизится. 
Уже заказано и оплачено новое современное очистное 
оборудование, – рассказал главный инженер «Хромпика» 
Михаил Зарецкий. 

Внедрение новой технологии производства монохромата 
натрия – первый этап глобальной программы технического 
переоснащения «Хромпика». 

РЕМОНТ ПОДЗЕМНЫХ ПЕРЕХОДОВ 
С помощью электронного аукциона 

будет определён подрядчик. 

Максимальная цена контракта составит около 1,2 мил-
лиона рублей. Необходимо отремонтировать подземные 
пешеходные переходы на Московском шоссе в районе 
автовокзала, на перекрёстке проспекта Ильича и улицы 
Вайнера. После заключения контракта подрядчику за ме-
сяц нужно отремонтировать стены, лестничные марши и 
уложить тротуарную плитку.

ГОРЯЧАЯ ПОРА

ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

У сотрудников СХПК «Битимский» 
горячая пора – уборочная кампания. 
Техника и люди работают с раннего 
утра до позднего вечера, чтобы убрать 
урожай без потерь. На Урале погода 
часто преподносит сюрпризы. В этом 
году, например, земля рано «поспела», 
поэтому посевная стартовала раньше 
обычного срока. Больше 3 тысяч гекта-
ров полей было отдано яровым культу-
рам, однолетним и многолетним травам, 
овощам и кукурузе. У хозяйства всегда 
есть семена, удобрения, резерв техники, 
укомплектован штат работников. Боль-
шим подспорьем является и поддержка 
из областного бюджета. Поставленную 
властями региона задачу – увеличить 
производство овощей «борщевого на-
бора» – выполнить удалось. Получено 
порядка 3 тысяч тонн картофеля и 2,7 
тысячи тонн овощей открытого грунта. 
Чтобы вырастить хороший урожай, при-
шлось преодолеть немало трудностей. 
Например, с первого укоса заготовили 
только 30 процентов кормов. Для вы-
полнения плана потребовалось немало 

дополнительной работы. В результате 
намеченная цель была достигнута. 

Хорошие погодные условия в начале 
осени позволили эффективно проводить 
уборочную кампанию. Впрочем, здесь 
никогда не жалуются на непредсказу-
емый климат. Бессменный директор 
сельхозкооператива Михаил Мальцев 
рассказал, что нынче перекрыли план 
по заготовке сенажа и сена. Удалось в 
достаточном количестве собрать и об-
молотить зерновые. А значит, бурёнки, 
которых здесь больше тысячи, полно-
стью обеспечены кормами. В этом году 
подняли производство молока на 130 
процентов. Ежедневные надои состав-
ляют 27 тонн. 

С сентября картофель, морковь, 
свёклу аграрии отправляют по заявкам 
в торговые сети, в результате на при-
лавках нет дефицита продукции. Овощи 
доставляются в хранилища, где есть 
активная вентиляция, четыре холодиль-
ника, вместимость каждого – 250 тонн. 
Система автоматически контролирует 
температуру и влажность в помещении, 

что позволяет сохранить продукцию до 
следующего сезона.

В октябре началась уборка капусты. 
Жаркие засушливые месяцы не повлияли 
на урожайность. Поливная система, дей-
ствующая на полях, позволила избежать 
пересыхания и излишнего увлажнения 
культуры. Гружёные овощами машины 
направляются в закрома. Прежде чем 
упаковать капусту в сетки, ей придают 
товарный вид, затем сразу отправляют 
на продажу, а часть хранят до следующей 
весны.

Аграрии уверены, что обязательно 
справятся с задачей по обеспечению 
жителей местной продукцией. Это важ-
ная составляющая продовольственной 
безопасности Первоуральска и региона.

Залогом успеха предприятия явля-
ются люди. На протяжении многих лет 
в «Битимском» эффективно трудятся 
механизаторы Сергей Паначёв, Алмаз 
Гильфанов, Евгений Ярушин, главный 
агроном Сергей Казеев, главный зоотех-
ник Игорь Перминов, бригадиры Галина 
Бычихина, Ольга Ахметзянова. Уже 
стало традицией, что чествование пере-
довиков происходит несколько позднее  
профессионального праздника: когда всё 
выращенное уже окажется в закромах.
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ФОРМИРОВАНИЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЙ КАЗНЫ

Муниципалитеты получат дополнительные средства 
из областного бюджета в 2024 году.

Деньги пойдут на школы, дороги, газификацию и бла-
гоустройство. Первый этап формирования региональной 
казны уже завершён, в Минфине подвели итоги согласитель-
ных процедур. Министр финансов Свердловской области 
Александр Старков отметил:

– Провели серьёзную работу и определились, в каком 
направлении двигаться. Совместно приняли ряд мер с де-
путатским корпусом, профильными министрами, с главами 
муниципальных образований. В приоритете – выполнение 
поручений президента страны Владимира Путина и губер-
натора Свердловской области Евгения Куйвашева. Это 
касается индексации льгот, зарплат бюджетников, беспе-
ребойной работы ЖКХ и газификации. 

По итогам согласительных процедур в Свердловской 
области дополнительно поддержат объекты водоснабжения, 
водоотведения и теплоснабжения. В 2024 году в регионе 
планируется благоустроить больше 20 дворов и почти 30 
общественных территорий. Как отмечают специалисты, со-
гласительные процедуры – это командная работа, которая 
позитивно влияет на жизнь уральцев. Прозвучало немало 
различных предложений во всех сферах жизнедеятельно-
сти. Но главное – все муниципальные образования подали 
заявки на ремонт дорог. И на это им будут выделены деньги.

«АГРОБИЗНЕС. 
НОВЫЕ ТОЧКИ РОСТА»

Оборот розничной торговли в Свердловской 
области составил 907,5 миллиарда рублей 

за восемь месяцев 2023 года. 

Продвижение своей продукции на розничном рынке 
малыми сельхозпроизводителями и меры поддержки фер-
меров государством стали темами форума «Агробизнес. 
Новые точки роста».

В 2023 году объём продукции, произведённой аграри-
ями Среднего Урала, составил 127,4 миллиарда рублей, а 
предприятия-производители пищевых продуктов и напитков 
отгрузили товара на общую сумму 135,1 миллиарда рублей.

Малый агробизнес региона также активно выводит свою 
продукцию на рынок, и стимулирование взаимовыгодной 
интеграции фермерского и розничного сегмента, а также 
государственная поддержка фермеров необходимы для 
развития аграрного сектора региона. Такую позицию обо-
значил первый заместитель губернатора Свердловской 
области Алексей Шмыков:

– Поддержка крестьянско-фермерских хозяйств – это 
одна из приоритетных задач, поставленных губернатором 
Свердловской области. Фермерам региона предоставляют-
ся субсидии и гранты, например, «Агростартап», в рамках 
которого каждый фермер получает от трёх до пяти милли-
онов рублей. К слову, получателями различных субсидий 
в 2022 году стали порядка 300 фермеров Среднего Урала. 
Сегодня местная фермерская продукция становится всё бо-
лее востребованной на прилавках магазинов. Поэтому наша 
задача – обеспечить такой продукцией каждый магазин.

Один из актуальных трендов – ориентация покупателей 
на здоровый образ жизни. Увеличивается интерес к нату-
ральным качественным продуктам с понятным составом и 
происхождением, без глютена и без сахара.

КАБИНЕТЫ 
МЕДИКО-ПСИХОЛОГИЧЕСКОГО 

КОНСУЛЬТИРОВАНИЯ
Уральцы, столкнувшиеся с психологическими 

проблемами, могут бесплатно получить 
помощь профильных специалистов 

в поликлиниках по месту жительства.

Для этого на территории 25 муниципалитетов открыты 
32 кабинета медико-психологического консультирования. 
За помощью к специалистам обращаются люди, которые 
переживают потерю близких, семейные проблемы, испыты-
вают сложности в общении с окружающими. Специалисты 
помогают справиться с тревогой, сниженным настроением, 
нарушениями сна, переживаниями после перенесённой пси-
хологической травмы. В конкретных случаях медицинский 
психолог определит необходимость консультации врача-
психиатра или психотерапевта и оценит целесообразность 
совместного ведения пациента.

За экстренной психологической помощью можно позво-
нить специалистам Областного круглосуточного анонимного 
телефона доверия и психологической помощи: 8-800-300-11-
00. Также действует телефон психологической помощи для 
детей, подростков и родителей: 8-800-300-83-83.

МЫ – МЕТАЛЛУРГИ

рограмма была обширна и 
продолжительна. Во время 
классного часа ребятам рас-
сказали о профессиях, рабо-
тодателях, о Первоуральском 

металлургическом колледже, о том, как 
туда поступить. Познакомили школь-
ников с программой «Будущее Белой 
металлургии» и с федеральным проек-
том «Профессионалитет». Затем гости 
посетили лаборатории и мастерские, 
где занимаются студенты, но главное 
– учебно-производственную площадку 
с современным высокотехнологиче-
ским оборудованием. Ребята увидели 
комплексы тренажёров, лаборатории 
со слесарными, электротехническими, 
механическими и гидравлическими уста-
новками, симуляторами трубопрокатных 
станов. С помощью этого учебного обо-
рудования студенты осваивают метал-
лургические специальности. Большая 
часть занятий – практика. Надо сказать, 
что преподаватели и студенты старших 
курсов программы «Будущее Белой ме-
таллургии» уже много лет рассказывают 
школьникам о перспективных рабочих 
профессиях высокотехнологичных от-
раслей промышленности. 

ЭКСКУРСИИ 
ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ  
В рамках профориентации в Образовательном центре «Будущее Белой 
металлургии» состоялась экскурсия для старшеклассников из Новоуральска.  

Руководитель направления по реали-
зации социальных проектов Александр 
Глумов отметил: 

– Профориентация – одно из важных 
направлений, единое дело для специ-
алистов Образовательного центра и 
учителей школ Первоуральска и других 
городов. Во время экскурсий в глазах у 
старшеклассников просыпается интерес. 
Мы помогаем им сделать выбор. Один 
из вариантов – после 9 класса пойти по-
лучать профессиональное образование. 
В рамках этого направления рассказы-
ваем об особенностях обучения по про-
грамме «Будущее Белой металлургии». 

После обзорной экскурсии ребятам 
предложили разделиться на команды 
и своими руками выполнить непро-
стые операции на производственных 
участках. Например, сварить детали 
разными аппаратами, собрать электро-
схемы, стараясь правильно соединить 
провода. На слесарном участке ребята 
попробовали обрабатывать металлы 
– резать, сверлить, точить. На участке 
промышленной механики и монтажа 
старшеклассникам предложили раз-
борку-сборку и ремонт агрегатов про-
катного стана. Школьники признались, 

что смогли немало узнать о подготовке 
будущих белых металлургов. 

Юный новоуралец Пётр Иванов вы-
разил своё мнение об экскурсии: 

– Не ожидал увидеть в учебном за-
ведении огромный цех, где стоят насто-
ящие станки. Мне было интересно по-
смотреть, как всё устроено, как работает 
оборудование. А также приобщиться к 
реальному делу.

Данное профориентационное ме-
роприятие значительно расширило 
кругозор учащихся, показав одну из 
возможностей реализовать себя в бу-
дущем, выбрав профессию металлурга. 
Первоуральский металлургический 
колледж, участник федеральной про-
граммы «Профессионалитет», вместе 
с опорным работодателем – компанией 
CYBERSTEEL – обучает профессиона-
лов, решая вопросы адресной подготов-
ки кадров для приоритетных отраслей 
развития российской экономики.  

– Мы с вами находимся у 
второго здания школы № 15, 
здесь обучаются дети с 1 по 6 
класс. Многие родители, кото-
рые являются и избирателями 
шестого округа, обращались 
с просьбой привести фасад в 
надлежащий вид. Мы делали 
ремонт в 2019 году, но под-
рядчик оказался недобросо-
вестным, выполнил работы 
некачественно. В этом году 
нам удалось выполнить ре-
монтные работы, и ребята 1 
сентября пришли в школу, ко-
торая встретила их красивым 
нарядным фасадом. Также 
полностью заменены опоры, 
электричество подведено со-
временным способом – все 
кабели смонтированы под 
землёй. 

– Ко мне чаще всего об-
ращаются жители, которые 
каким-то образом причастны 
к школе – родители наших 
учеников, законные пред-
ставители. Их очень волнует, 

«МОЯ ЗАДАЧА – 
ЧЕСТНО ГОВОРИТЬ 
О ПРОБЛЕМАХ ЛЮДЕЙ»

ОБНОВИЛИ 
ФАСАД ШКОЛЫ

Сегодня поговорили с депутатом городской Думы, 
директором школы № 15 Юлией Кирилловой. 
Её избирательный округ № 6 включает в себя часть 
микрорайона Динас и СТИ.

чтобы подходы к школе были 
качественными, безопасны-
ми. И не только для пешехо-
дов, чтобы и родители могли 
спокойно проехать за своими 
детьми к школе. Одна из 
просьб была – восстановить 
дорожное покрытие при подъ-
езде к учебному учреждению. 
Эти работы были завершены 
в середине сентября. Теперь 
здесь – красивая ровная до-
рога. В микрорайоне Динас 
много дорог летом было вос-
становлено за счёт местного 
бюджета.

– Этот двор благоустроен 
давно, ребята здесь замеча-
тельно проводят досуг. Но 
жители обратились с про-
блемой: опоры современные 
поставлены, а освещения не 
было больше месяца. Со-
вместно с ПЖКУ «Динас» мы 
освещение восстановили. 
Просьбы небольшие, но для 
людей они важны. Если мо-
жем помочь, мы это делаем. 
Детскую площадку окружают 

уже кронированные деревья. 
Жители обращались с такой 
просьбой не только относи-
тельно этого двора, но и по 
улице Пушкина, 50 лет СССР. 
На Динасе очень много топо-
лей, они высокие, что трав-
моопасно. Жители просили, 
чтобы мы кронировали самые 
крупные деревья, потому что 
для бюджета это – достаточно 
большая нагрузка. Но, тем не 
менее, мы передали просьбы, 
и работы были проведены 
ещё весной.

– Вижу свою задачу имен-
но в том, чтобы не умалчивать 
о том, какие проблемы волну-
ют людей, честно говорить об 
этом. Чтобы наши органы вла-

сти узнали об этих проблемах, 
и максимально постараться 
решить. Недавно обращались 
люди с улицы 50 лет СССР, 
у них там стоял небольшой 
ларёк. Он был старый, при-
шёл в негодность. Там стали 
собираться асоциальные лич-
ности. Они мешали жителям, 
дети, опять же, смотрели на 
всё это безобразие. Люди 
попросили ларёк демонти-
ровать. Общими усилиями 
вопрос решили очень быстро. 
Место было приведено в по-
рядок. Оперативно, без боль-
ших затрат. Но для людей это 
очень важно. 

Полную версию про -
граммы «Прогулка с депу-
татом» смотрите в соцсетях 
Телекомпании Первоуральск  
https://vk.com/tv_pervouralsk 
или сканируйте QR-код.

ВОССТАНОВИЛИ 
ДОРОГИ

ВЕРНУЛИ 
ОСВЕЩЕНИЕ И 
КРОНИРОВАЛИ 
ТОПОЛЯ

ПОМОГЛИ 
ЛЮДЯМ
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ПРО ДОБРО
Профсоюзный комитет ПНТЗ провёл городской 
форум для женщин «PRОдобро». Участие 
в мероприятии приняли более 250 первоуралочек. 

Программа форума была насыщенной. Члены проф-
союза обсудили актуальные и важные темы. Поговорили 
о социальных сетях и особенностях их ведения, разобра-
ли юридические тонкости семейного права, узнали, как 
реализовать свою энергию через общественно полезные 
проекты, обсудили «женские секреты» с бизнес-трене-
рами. Светлана Никитина, например, раскрыла тайну 
женской сути букв алфавита, а Мария Галиева провела 
практику любви к себе. Представители одного из банков 
объяснили азы финансовой грамотности и рассказали, 
как обезопасить себя от действий мошенников. Не только 
полезной, но и активной получилась прошедшая встреча 
трудящихся. Для девушек был организован мастер-класс 
от танцевальной студии, также каждую ждали приятные 
тематические подарки и фотоснимки от профессионала 
на память. 

– Благодарю профком ПНТЗ за классный субботний 
досуг, за то, что развивают и развлекают нас. В очеред-
ной раз – только положительные эмоции от увиденного 
и услышанного. Спасибо организаторам, спикерам и 
всем участникам форума, – говорит инженер-лаборант 
управления производственной экологии ПНТЗ Ирина 
Кавешникова. 

Форум для женщин профком ПНТЗ проводит не 
впервые, также традицией организации стал проект 
«Преображайся с профсоюзом». Очередной этап проекта 
стартует 21 октября. 

ЗАКРЫЛИ СЕЗОН
Активисты общественного движения «Город Первых» 
провели очередную экоуборку. 

На этот раз экодесант высадился у горы Шунут, рас-
положенной на границе Нижнесергинского района и 
Ревды. Волонтёры не просто прошли по популярному 
туристическому маршруту, но и собрали оставленный 
несознательными отдыхающими мусор.

– Сезон заканчивается, но ребята не останавливаются, 
продолжают собирать мусор. Благодаря активистам чище 
стала одна из самых высоких точек в окрестностях Ревды 
и Первоуральска, – рассказывает лидер общественного 
движения «Город Первых» Данила Шестаков. 

Группа из 23 человек преодолела путь в 22 киломе-
тра, собрав более 70 килограммов бытовых отходов из 
пластика, полиэтилена, стекла и металла. Экопоход со-
стоялся при поддержке Первоуральского новотрубного 
завода Трубной Металлургической Компании. Только 
в этом году общественное движение «Город Первых», 
благодаря помощи градообразующего предприятия, ор-
ганизовало около 15 субботников, экологический сплав 
«Чистая Чусовая России», командные соревнования по 
сбору и сортировке мусора «Чистые Игры». 

ПОБЕДА

КОНКУРС

бновление оборудования про-
водится в рамках заводской 
программы «Атмосфера». На 
первом этапе очистки отфиль-
тровываются крупные частицы 

кварцевого песка и огнеупорной глины, 
которые попадают в воздух в процессе 
сушки форм для литья металлических 
деталей. Эти частицы отбрасывают-
ся потоком воздуха к стенке корпуса 
установки и накапливаются в пылепри-
ёмном бункере. После этого воздух на-
правляется на второй этап доочистки в 
рукавный фильтр, который сдерживает 

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ 
БЕЗОПАСНОСТЬ
Первоуральский новотрубный завод, входящий в Трубную Металлургическую 
Компанию, ввёл в эксплуатацию комплекс оборудования для очистки воздуха 
в фасонно-литейном цехе. Две установки способны очищать шесть тысяч 
кубометров воздуха в час и обеспечивать уровень очистки до 99 процентов.

мелкую пыль. Собранные частицы песка 
и глины возвращаются в производство, а 
чистый воздух выпускается в атмосферу. 

Оборудование оснащено автомати-
зированной системой очистки загряз-
нённых картриджей импульсами сжатого 
воздуха, что обеспечивает высокую 
пропускную способность фильтрующих 
элементов.

– Инвестиции в модернизацию обо-
рудования решают одну из первоочеред-
ных задач предприятия – обеспечение 
экологической безопасности производ-
ства. Новая система очистки позволила 

ПНТЗ улучшить условия труда сотруд-
ников и минимизировать воздействие 
на окружающую среду. Работа на этом 
направлении продолжится – в фасонно-
литейном цехе будут модернизированы 
ещё три пылеулавливающих установки, 
– отметил управляющий директор ПНТЗ 
Владимир Топоров.

Реализация программы по обновле-
нию оборудования для очистки воздуха 
на ПНТЗ началась в 2020 году. Ранее 
на предприятии успешно запустили во-
семь пылеулавливающих установок на 
четырёх производственных площадках.

аграждение победителя 
конкурса состоялось на 
корпоративном форуме 
«Горизонты» в Сочи.

– Самое приятное 
было – получить награду из рук 
генерального директора ТМК  
Сергея Чикалова, – делится на-
чальник участка производственного 
инструмента трубопрокатного цеха 
№ 1 ПНТЗ Владислав Машаров. 

Автор более 150 рацпредложе-
ний Владислав Машаров – победи-
тель конкурса «Лучший новатор», 
организованного Всероссийским 
обществом изобретателей и ра-
ционализаторов, в 2021 году был 
включён в «Золотой фонд» ПНТЗ: 

– Победа в корпоративном 
конкурсе была неожиданной, ведь 
участвовали представители всех 

УЛУЧШЕНИЯ 
И ДОСТИЖЕНИЯ
Лучшим молодым рационализатором ТМК стал новотрубник Владислав Машаров. 

предприятий ТМК, оценивалось не 
только количество рацпредложений 
у каждого, но и экономический эф-
фект от их внедрения. Рад и горд не 
только за себя, но и за весь цех, и 
предприятие в целом. 

На Первоуральском новотруб-
ном заводе Владислав Машаров 
работает 12 лет. Трудовой путь на 
предприятии начал сразу после 
получения диплома об окончании 
УПИ (ныне УрФУ) по специальности 
«Обработка металлов давлением»: 

– Сомнений не было. Мама бо-
лее 40 лет проработала в трубово-
лочильном цехе, к тому же во время 
учёбы я проходил практику на ПНТЗ 
и с производственным процессом 
был уже знаком, поэтому пришёл 
на завод. 

Начинал помощником мастера 

в трубопрокатном 
цехе № 1, был 
стропальщиком, 
бригадиром, ма-
стером. В конце 
2018 года присту-
пил к исполнению 
о б я з а н н о с т е й 
ведущего специ-
алиста по системам непрерывных 
улучшений. 

– Именно эта работа многое мне 
дала в плане рационализаторской 
деятельности, стала катализато-
ром разработки рацпредложений. 
Я искренне благодарен начальнику 
отдела развития производственной 
системы Даниилу Дунгату и началь-
нику отдела разработки технологии 
Вадиму Гайнанову, которые много-
му меня научили, можно сказать, 

«заразили» идеями бережливого 
производства, – говорит Владислав 
Машаров. 

В июле 2020 года он стал на-
чальником участка производствен-
ного инструмента трубопрокатного 
цеха № 1:

– Я ежедневно занимаюсь рац-
деятельностью. Профессиональная 
моя задача – разработка и внедре-
ние новых типов инструментов, 
обеспечивающих непрерывную 

 проекте, который 
реализуется при 
поддержке Перво-
уральского ново-
трубного завода, 

может принять участие любой 
первоуралец. Для этого не-
обходимо презентовать свою 
инициативу с социальной, 
культурной или экологической 
значимостью.

Зарегистрироваться в ка-
честве участника можно до 
31 октября 2023 года на сайте 
ligamanagers.ru. Конкурс пред-
усматривает коммуникацион-
ные сессии, образовательный 
онлайн-марафон, тестиро-
вание и работу в командах. 
После обучения и защиты 
проектов трое победителей 
получат гранты в размере 200 
тысяч рублей.

Кроме того, продолжается 
грантовый конкурс Благотво-

ПОДДЕРЖКА ИНИЦИАТИВ
Благотворительный фонд «Синара» объявляет старт 
нового сезона конкурса «Лига управленцев». 

рительного фонда «Синара». 
Заявки от бюджетных и не-
коммерческих организаций 
принимаются до 10 ноября 
2023 года включительно. Мак-
симальная сумма каждого 
гранта – 200 тысяч рублей. 
Представить проекты можно 
по четырём направлениям: 
«Здоровое и спортивное поко-
ление», «Культура, искусство 
и творчество», «Образование 
и просвещение», «Охрана 
окружающей среды и сохра-
нение биоразнообразия».

На финансирование могут 
претендовать: общественные 
организации и учреждения, 
ассоциации, союзы; благо-
творительные и иные фонды; 
органы территориального 
общественного самоуправ-
ления; государственные, му-
ниципальные бюджетные и 
казённые учреждения; ав-

тономные некоммерческие 
организации; некоммерческие 
партнёрства. Организации 
должны быть официально 
зарегистрированы и осущест-
влять свою деятельность на 
территории Екатеринбурга, 
Орска, Каменского городского 
округа, Каменска-Уральского, 
Верхней Пышмы, Полевского 
городского округа, Перво-
уральска, Таганрога, Волж-

ского, Челябинска, Калуги и 
Людиново. 

Для участия в гранто-
вом конкурсе необходимо 
заполнить заявку в личном 
кабинете участников на он-
лайн-платформе: gk.bf-sinara.
com, в ней рассказать о своём 
проекте, команде, ожидаемых 
результатах и экономическом 
обосновании социальной про-
граммы. 

работу трубопрокатных установок. 
Когда трудишься на определённом 
участке долгий срок, замечаешь мо-
менты, которые можно исправить, 
сделать производственный процесс 
продуктивнее. Так рождается идея, 
предложение, которое выносишь 
на рассмотрение руководства. Что 
важно, на ПНТЗ поддерживают 
стремление сотрудников к участию 
в непрерывном улучшении, – рас-
сказывает Владислав Машаров. 

Победа в конкурсе «Лучший мо-
лодой рационализатор», по словам 
новотрубника, – стимул двигаться 
дальше, продолжать разрабатывать 
и внедрять идеи по совершенство-
ванию производственных процес-
сов, улучшению условий труда, сни-
жению себестоимости продукции и 
расхода материалов, повышению 
производительности цеха и надёж-
ности работы оборудования. 

– Ещё одна цель – в следую-
щем году вновь отправиться на 
«Горизонты», уже как участник 
Молодёжной научно-практической 
конференции. Я и коллегам своим 
рассказываю, какой это крутой 
форум, и что нужно обязательно 
участвовать в нём, – говорит Вла-
дислав Машаров. 
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Средство массовой информации Уральский трубник зарегистрировано Управлением Федераль-
ной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций 
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КОНКУРС

«УЧИТЕЛЬ ГОДА»
Две тысячи педагогов школ 

и детских садов Первоуральска отметили 
свой профессиональный праздник. 

В ИКЦ в торжественной церемонии в честь Дня учителя 
приняли участие представители городских и областных 
властей. Заместитель министра образования и молодёжной 
политики Свердловской области Нина Журавлёва поздрави-
ла плеяду учителей Первоуральска, которая, по её словам, 
всегда – в рядах лучших в Свердловской области. 

Глава городского округа Игорь Кабец сказал слова 
благодарности всем, кто даёт знания и воспитывает под-
растающее поколение Первоуральска.

В этом году День учителя совпал с круглой датой систе-
мы образования Первоуральска, созданной 90 лет назад. 
По традиции, были подведены итоги конкурса «Учитель 
года». Впервые по решению главы города учредили новую 
номинацию для педагогов дополнительного образования. 
Каждая победительница получила сертификат на 300 тысяч 
рублей. Победителями стали: «Педагог дополнительного 
образования» – руководитель образцовой студии танца 
«Фантазия» Анастасия Серебренникова; «Воспитатель 
года» – сотрудница детского сада № 10 Оксана Батуева; 
«Учитель года» –  преподаватель истории и обществознания 
лицея № 21 Анастасия Торопова.

Скамейки, новая плитка, уличное ос-
вещение, цветочные клумбы и десятки 
первоуральцев, которые каждый день 
приходят отдохнуть на новую аллею 
на улице Трубников. Этим летом её 
благоустроили по программе «Инициа-
тивное бюджетирование». 5 процентов 
от стоимости работ оплатили жители 
близлежащих домов, ещё 20 процентов 
– приглашённый спонсор, остальные 
средства были выделены из областного 
и муниципального бюджетов. Раньше 
первоуральцы старались обходить это 
место стороной.

– Было значительно хуже. Асфальт 
был, но уже старенький, перекопано 
было, заросли, мусор. Теперь можно 
гулять, ребята катаются, мы пешочком 
ходим, не в обход. Вообще, приятно, 
что так преображается улица, – гово-
рит жительница Первоуральска Ольга 
Караванова. 

За последние пять лет в Перво-
уральске преобразились десятки го-
родских пространств: аллеи, дворы, 
улицы. На благоустройство детских и 
спортивных площадок было направле-
но более 55 миллионов рублей. Новые 
объекты устанавливали и в городе, и в 
сельских территориях, таких как Пере-
скачка, Кузино, Хрустальная, Билимбай 
и многих других. 

Самый большой двор Первоураль-
ска – между домами №№ 3, 5, 7, 9 на 
улице Вайнера. В 2018 году он стал 
частью программы «Формирование 
комфортной городской среды» и пре-
образился благодаря взаимодействию 
федеральных, областных, муниципаль-
ных властей и местных жителей. На 
площади 8 тысяч квадратных метров 
развернулось современное простран-

ПЕРВОУРАЛЬСК 
ДЛЯ ТЕБЯ. ДВОРЫ
Мы продолжаем специальный проект «Первоуральск 
для тебя». Сегодня расскажем, как меняется Первоуральск 
не только на гостевых маршрутах, но и во дворах.

ПРИЯТНО, ЧТО ТАК 
ПРЕОБРАЖАЕТСЯ 
УЛИЦА

ство для игр и отдыха 
первоуральцев раз-
ных возрастов. 

– Конечно, срав-
нения нет. Тут каж-
дый день ребята 
занимаются. И для 
маленьких тут пе-
сочница, карусельки, 
и для больших. Летом были лагеря 
школьные, дети приходили каждый день, 
играли, – радуется жительница города 
Людмила Говорова. 

Уже через год после двора на Вайне-
ра началась реконструкция придомовой 
территории на улице Трубников. Разра-
батывая проект благоустройства, жители 
решили, что им необходимы не только 
горки и парковки, но ещё и современный 
футбольный корт, и уличные тренажёры.

– Тут пустырь был. Корт сделали, 
очень хорошо играть, замечательная 
площадка. Вообще молодцы, – говорит 
первоуралочка Ирина Налимова.

– Если бы не эти площадки, детям 
негде было бы играть, – считает житель 
Первоуральска Николай Харский. – Гор-
ка тут была, просто снег лежал, на ней 
катались. Потом поставили одну, но для 
двора-то этого мало. А теперь всё, хоро-
шо, так бы везде делали. Благоустроили, 
стало красиво.

В 2020 году по той же программе был 
благоустроен и один из самых маленьких 
городских дворов. У дома №82 на улице 
Береговая появилась детская площадка 
с резиновым покрытием, современные 
турники и горки, скамейки и клумбы. 
Также городские службы украшают 
первоуральские дворы деревьями и 
кустарниками. 

– За последние два года на террито-
рии города было высажено порядка двух 
тысяч зелёных насаждений. В Талице в 
прошлом году было высажено порядка 
300 сосен и кустов сирени. По Московско-
му тракту было высажено порядка 75 со-
сен. На Герцена высаживаем яблони, на 
Ватутина, – перечисляет директор ПМКУ 
«Городское хозяйство» Сергей Харито-
нов. – Также высаживается очень много 
зелёных насаждений на общественных 
территориях: возле ИКЦ, на Набережной, 
на Площади, в Корабельной роще.

Постепенно преобразить Перво-
уральск не только на гостевых маршрутах, 
но и во дворах – цель, которую ставят 
себе городские власти. В том числе – соз-
дать 10 «карманных парков»: компактных 
зелёных зон среди жилых зданий.

– За последние пять лет мы ком-
плексно благоустроили шесть дворовых 
территорий, установили 28 детских и 
спортивных площадок, большую часть из 
них установили в СТУ. Мы обязательно 
будем продолжать эту работу: благо-
устраивать общественные территории 
в нашем городе, 40 процентов дворов 
оснастим детскими и спортивными пло-
щадками, будем продолжать работу по 
озеленению. В наших планах – высадить 
более 20 тысяч саженцев, – сказал глава 
города Игорь Кабец.

Сделать Первоуральск максимально 
комфортным для жителей – приоритетная 
задача, обозначенная главой. Значитель-
ная часть программы «Первоуральск для 
тебя» посвящена именно этой теме. Ре-
ализовать задуманное городские власти 
планируют до 2028 года. 

НИКАКОГО 
СРАВНЕНИЯ НЕТ

ВЕЗДЕ БЫ 
ТАК ДЕЛАЛИ!

УКРАШАЮТ ДВОРЫ 
ДЕРЕВЬЯМИ 
И КУСТАРНИКАМИ

В ПЛАНАХ


